

“El deber de un hombre está allí donde es más útil. Pero conmigo va siempre en mi creciente y necesaria agonía, el recuerdo de mi madre”. José Martí

COMBATIENTES DEL
CAUTO
ÓRGANO REGIONAL DE LA REVOLUCIÓN
BAYAMO, N.E.
“OPERACION VICTORIA DE GIRON”

Año **IV** N.º. **314**

Domingo 9 Mayo de 1971. “Año de la Productividad”

ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION

Concepto	“José N. Figueredo”		“Arquimedes Colina”	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	320 000	37 531 004	212 000	17 477 641
Molida real	176 040	29 533 682	150 550	14 015 672
% Cumplim.	55	79	71	81
Est. por moler		5 942 358		6 140 894
Azúcar produc.	165	37 843	156	17 134
Rendimientos	11.02	11.53	9.24	11.31
Horas perdidas	12	1 317	5.55	836.15

(Cierre de información: 7 de Mayo, 7 p. m.)

Sobrecumplieron los trabajadores de la dulcería “La Fe” su plan de producción de keis para las madres

Al producir un total de 35 504 keis y más de 17 000 brazos gitanos, los trabajadores de la dulcería «La Fe», de Bayamo, sobrecumplieron ampliamente el compromiso para el Día de las Madres, que era de 35 000 keis.

Para que el MINCIN pudiera distribuir esta producción al pueblo el Día de las Madres, fue necesario que los obreros de esta dulcería, con la ayuda de algunos compañeros de otras unidades, realizaran un gran esfuerzo laborando día y noche.

En total participaron 44 obreros, entre ellos 7 mujeres, quienes aportaron 2 540 horas voluntarias durante los 27 días que lleva-

ron trabajando en esta actividad, según manifestó Santos Leyva, responsable de almacenaje del frigorífico, donde se ha depositado la mercancía para que se mantenga fresca.

Luis Morales A.

Imponen sanciones a dos violadores de la ley contra la vagancia

El consejo regional de justicia laboral se constituyó en la Plaza Rabí de Bayamo, para celebrar ante una nutrida representación del pueblo, las primeras vistas públicas a dos ciudadanos acusados de violar

la ley 1231 contra la vagancia.

El primer acusado, Hugo Zamora Chávez, de 31 años de edad y vecino de la calle primera número 111, reparto Latinoamericano, fue sancionado a un año de internamiento en un centro de reeducación del MININT, por encontrarse desvinculado de todo centro laboral desde hace varios meses, además de presentar como agravante una conducta antisocial en la zona donde reside.

El otro acusado, José Ramón Vargas, de 31 años y vecino también de esta ciudad, además de encontrarse desvinculado del trabajo, presentaba como circunstancias agravantes, escándalos públicos por borracheras, por lo que el consejo de apelación decidió imponerle, como medida de seguridad 6 meses de reclusión en un centro reeducativo.

En ambos casos el tribunal acordó la suspensión de las libretas de productos alimenticios e industriales, determinando que sólo reciban la cuota que se le asigne en el lugar donde serán reclusos, conforme a lo establecido en la ley

Analizan en Río Cauto baja asistencia de alumnos a clases

Una plenaria de educación se llevó a efecto en el municipal Río Cauto, que contó con la presencia de los maestros de escuelas, donde se trató fundamentalmente sobre la baja asistencia de los alumnos a clases.

En la plenaria, celebrada en la CTC municipal, se adoptó el acuerdo de establecer una emulación fraterna a nivel de escuela, con el fin de lograr la incorporación de alumnos a las aulas y luchar por elevar el porcentaje en asistencia.

ZAFRA
METAS DE GIRON (Día 7 de mayo)

Concepto:	Región	“J. N. Figueredo”	“A. Colina”
Caña a moler	20 473 200	12 500 200	7 971 200
Tarea diaria	435 600	266 000	169 600
Real hoy	326 590	176 040	150 550
Cumplimiento	75	66	89
Faltan por moler	7 724 714	4 195 770	3 192 616
Azúcar a producir (T.M)	24 110.1	12 734	11 736.1
Real hoy	321	165	156
Faltan por producir	7 669	2 378	5 795

¿Pasteurizadora o zoológico?

Parece que los obreros de La Hacienda se cansaron de mantener a la jicotea, que por una temporada convivió con ellos y la donaron a la pasteurizadora El Alba porque dicen los donantes allí existen las condiciones favorables para la crianza de semejante animal, según pudimos enterarnos en el chequeo de emulación regional inter fábricas, sobre la segunda quincena de Girón, celebrado recientemente en la fábrica Sakenaf II de Bayamo.

Celebran chequeo de la micro-emulación en la fábrica Sakenaf II de Bayamo

En la fábrica Sakenaf II, de Bayamo, tuvo lugar el chequeo de la micro-emulación que se lleva a efecto, donde se dio lectura a los distintos puntos de los frentes de trabajo voluntario, educación y sobre la calidad de los productos.

En el chequeo se dio a conocer que todos los talleres cumplieron el plan de producción al ciento por ciento en el mes de abril.

Asimismo se dio a conocer, mediante el informe hecho por la compañera Magalis Fernández, responsable del frente de educación, que el taller de hilandería resultó destacado, en relación a la asistencia a clases de los obreros del mismo.

Asimismo el taller de hilandería resultó destacado en las tareas voluntarias y de embellecimiento y la calidad del producto.

El más rezagado fue el taller de lubricación, la mejor planta fue la tejería y la más rezagada la planta número dos hilandería.

En el chequeo, luego del análisis realizado, se dieron a conocer los nombres de los obreros más destacados, entre los que figuran: Melba Romagosa, del taller de preparación de hilandería.

Además resultaron destacadas, las compañeras Digna Remón, del taller de hilandería, Petroni-

la Remón, Clara Tasé, Maira Ramírez Aracelis Benítez, y los compañeros Héctor Milán y Alfredo Figueras.

Estos compañeros y compañeras se encuentran actualmente realizando una visita por distintos lugares históricos de la provincia de Oriente, como estímulo a la labor realizada en su centro de trabajo.

El compañero Luis Viamontes, del núcleo del Partido en esa fábrica, hizo las conclusiones del chequeo.

• Walter Tamayo

Hacia tareas de la zafra obreros de Dietéticos

Partieron el día 5 del actual hacia la región norte de la provincia de Oriente, cinco obreros de la fábrica de productos dietéticos de Bayamo, los que permanecerán en esa zona en la realización de las tareas de la zafra hasta que finalice la actual tienda azucarera.

Los compañeros al partir expresaron que para elevar la productividad permanecerán con la mocha en mano hasta que quede una caña en pie. • Manolo Ros

Inauguran en Bayamo nuevo hogar materno en homenaje al Día de las Madres

Un nuevo Hogar Materno será inaugurado en esta ciudad hoy domingo, como homenaje al «Día de las Madres», según anunció la Dirección Regional del MINSAP de aquí.

La casa de maternidad funcionará en la vivienda más confortable y lujosa de toda la región, la residencia de una de las familias más acaudaladas de esta zona: los Alonso, y ahora, que ha pasado a manos del pueblo, albergará a 24 mujeres embarazadas de las zonas campesinas y serranas para garantizarles un alumbramiento feliz.

Con la puesta en marcha de este Hogar Materno, ascienden a 4 los que funcionan en esta región: Uno en Jiguaní, otro en Río Cauto y los restantes en Bayamo, con una capacidad total de 64 camas para alojar, durante los últimos quince o veinte días antes del parto, a las embarazadas que por dificultades geográficas, de transporte, etc., en el momento del parto, no puedan concurrir directamente a un hospital.

• César Ramos Aquilera

BAYAMO.- El frente femenino de la fábrica de productos Dietéticos de esta ciudad ha organizado para hoy, Día de las Madres, un plan de la calle que comenzará a las 9 de la mañana.

Participarán en el mismo los hijos de los trabajadores de ese centro, los alumnos de las escuelas que apadrinan esa unidad, así como los niños que quieran participar

Caña entregada y disponible en los centrales el día 7 de mayo

Concepto	«José N. Figueredo»	«Arquímedes Colina»
Entregadas hoy	183 436	133 680
Entregadas hasta hoy	29 185 60	15 527 474
Tarea diaria	320 000	212 000
% cumplimiento	57	63
Caña disponible total	555 600	272 000
En el suelo total	401 000	197 000
Más de 48 horas	24 000	1 000
Sobre carros	154 000	75 000
Total caña cortada hoy	242 585	130 390

Nueve medidas prácticas para evitar incendios en las zonas residenciales

—1.— Las amas de casa al planchar deben mantener la plancha eléctrica en una base de metal. Cuando no estén planchando deben desconectarla.

—2.— Evite que su cocina de gas oil presenten salideros que provoquen derrames y posibles incendios.

—3.— Mantenga los niños alejados de la cocina. Los niños no piensan, evite que sufran accidentes.

—4.— Nunca mantenga recipientes con sustancias inflamables en la cocina.

—5.— No ponga su cocina de gas-oil con más de 25 libras de presión de aire.

—6.— Al producirse un cortocircuito desconecte el chuchó general y llame a la Empresa Eléctrica. No cuelgue alambres ni percheros en el tendido eléctrico.

—7.— En las edificaciones de madera el fogón debe estar separado de la pared.

—8.— No fume acostado en la cama. Puede quedarse dormido y provocar un incendio.

9 Si piensa dejar la casa a solas por más de un día desconecte los equipos eléctricos y la coeina de gas, si la tiene.

Departamento de
Prevención de Incendios,
Regional 5.

Comportamiento de la fuerza de corte el día 7 de mayo

PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"

SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA CORTADA		AUSENC.	
	Plant. corte	Al corte	% Asist.	Otras Lab.	Total	Promedio	Just	Inj.
Serranos de Guisa	546	349	63	112	55510	159	79	6
Serranos B.Arriba	408	264	64	82	82245	315	62	
Obr. Habituales	133	94	70		13700	145	29	10
Camp. Habituales	96	28	29	8	2700	100	11	50
Reserva Laboral	410	101	24	20	8181	81	28	252

AGRICOLAS NO CAÑEROS

Bayamo	93	61	65	9	8500	140	23	
Mabay	56	36	64	3	8000	222	17	
Jiguani	97	73	75	6	15440	212	18	
Santa Rita	50	35	70	3	8600	245	12	
Río Cauto	55	26	47	3	5300	200	26	
Cauto Embarcadero	84	59	70	2	12000	203	23	
Cauto Cristo	201	131	65	16	26200	200	49	5
Sub-Total	626	421	66	42	34040	199	168	5
Total Permanentes	2229	1257	56	264	247476	196	337	323
Movilizaciones Diarias Combinadas	10	10	100		1700	170		

PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"

Bon CTC	495	365	73	53	90000	248	77	
Obreros Habituales	254	140	55	22	38900	206	78	14
Campeñinos Habituales	205	84	40	20	13100	155	39	62
Eventuales								
ANCHAR	20							20

CAMPESINOS DEL LLANO

Bayamo	54	14	18	5	15000	107	16	19
Mabay								
Jiguani	7			1				6
Santa Rita	53	26	49	2	4200	161	18	7
Río Cauto	23	19	82	2	2450	128	2	
Cauto Embarcadero	30	7	23		700	100	4	19
Cauto Cristo	54	19	35	2	1900	100	15	18
Sub-Total	221	85	38	12	10750	126	55	69
Total Permantes	1195	674	56	107	142950	212	249	165
Movilizaciones Diarias	60	60	100		6660	111		

Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 7 de mayo

Plan "José Nemesio Figueredo"

Equipos	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	%Cmpl.
Alzadoras	51	34	66	7000	5395	77
Camiones	28	21	75	2800	585	20
Carretas Bueyes	121	98	80	1400	1416	101
Carretas Tractor	37	20	54	1200	816	68
Carretas Comb.	16	16	100	778	1019	130

Plan "Arquimedes Colina"

Alzadoras	35	23	65	7000	5946	84
Camiones	33	20	60	2560	3208	125
Carretas Bueyes	78	60	76	960	692	76
Carretas Tractor	47	37	78	1200	730	60

Congreso Nacional de Educación y Cultura

Los delegados bayameses y sus impresiones

Por: CESAR RAMOS A.

Para dar a conocer algunos detalles relacionados con el desarrollo de las actividades del recientemente constituido Congreso Nacional de Educación y Cultura, fueron entrevistados tres compañeros que, como delegados de esta región, asistieron a tan importante evento educacional. A continuación lo que expresaron a nuestro corresponsal:

Wilfredo García Leiva: "El Congreso Nacional de Educación y Cultura, primero que se efectúa en nuestra patria socialista, alcanzó los logros que se esperaban del mismo. Se han trazado los lineamientos generales para la educación integral de nuestros educandos y llevar a vías de hecho la formación del hombre nuevo".

"Durante las sesiones del Congreso, los trabajadores, unidos en un solo fin, afrontamos la problemática educacional con amplia democracia y conciencia socialista. Abordamos un parangón entre la patria sometida a los intereses extranjeros y la actual y nos parece irreal sesionar en los salones de la clase burguesa, discutir, aprobar, desaprobar, intervenir directamente, afrontar las más duras situaciones; allí donde sólo tenían acceso las clases privilegiadas".

"Nuestro Comandante en Jefe Fidel, con su presencia, pleno de satisfacción, conjugaba la medida a seguir con la camaradería y la investigación de todo lo que acontecía, ligado íntimamente a la educación. Participamos directamente en la Comisión 3-A que trató sobre los objetivos y contenidos de la educación. Se debatió

ampliamente la formación de hábitos y desarrollo de capacidades y habilidades en los educandos desde el primer grado hasta la universidad".

"Salimos de allí convencidos de que en ningún país se ha desarrollado un evento similar, donde se elaboró un documento final de la envergadura del nuestro, donde se perfilaron asuntos de carácter social que ya se están analizando en nuestra nación".

Y finalmente agregó García Leiva: "El Congreso Nacional de Educación y Cultura es un acontecimiento histórico, un acontecimiento revolucionario que ha recogido toda la experiencia, sentir, aspiraciones, lo mejor del pensamiento y sentimientos de los educadores, para llevar a vías de hechos la tarea fundamental de la revolución: La Educación".

Mánuel Fajardo Ramos; "Me siento satisfecho por haber participado en este Primer Congreso Nacional de Educación y Cultura, representando a la provincia de Oriente y en particular a Bayamo. Las experiencias adquiridas han sido muchas, tanto en lo referente a relaciones fraternas como a intercambio de opiniones con los demás delegados".

"La idea del Congreso fue muy feliz, ya que el mismo ha trazado el camino que encierra la idea general de los objetivos y fines de la educación socialista, así como hábitos, costumbres, etc., que deben poseer los educandos con ideas de progreso".

"En el Congreso se hizo patente que la educación surge como una necesidad real para el desarrollo de nuestro país y que por

la necesidad actual de maestros a nosotros nos toca la mejor parte en la formación de ellos, que surgirán con una concepción más amplia de lo que representa su labor en el avance impetuoso de la ciencia y la técnica". Y añadió: "El magisterio cubano será capaz de hacer patente el pensamiento que dice: Ser maestro es ser creador".

Guillermo Almenares Oliva: "El Congreso Nacional de Educación y Cultura ha sido el evento donde se plantearon profundamente todas las cuestiones referentes a la educación y la cultura, donde se puso de manifiesto el nivel político e ideológico de los compañeros trabajadores de la enseñanza, pues cada vez que surgía un planteamiento reflejaba el sentir del pueblo, pues lo que allí se discutía gravitaba grandemente en la formación de nuestros estudiantes".

"En este aspecto se analizaron las extravagancias de las modas y las influencias culturales de países capitalistas, que de una manera indiscriminada producen un reblandecimiento ideológico, por lo que los acuerdos del Congreso frenarán esas manifestaciones, contando también con el apoyo entusiasta de nuestra clase trabajadora".

"Este Congreso nos permitió estrechar más los lazos de solidaridad entre todos los trabajadores de la enseñanza y la ciencia, y conocer de una manera más profunda los problemas de nuestra educación revolucionaria".

Para finalizar agregó Almenares: "Verdaderamente me encuentro orgulloso de haber participado activamente en el Congreso y exhorto a nuestros jóvenes estudiantes que se incorporen de una manera decisiva a formar parte de este ejército de educadores, a fin de resolver la necesidad de maestros y profesores que tenemos actualmente".